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本报讯 （本报记者） 近日，
网友再次通过中国宁波网民生 e
点通群众留言板反映，鄞州区有
一间工业用房被违规改成了公寓
楼出租住人。记者了解到，去年
10月，鄞州区综合行政执法部门
就向涉事企业发放了责令整改通
知书，但时隔 7 个多月，这幢被
改造成公寓的工业厂房非但没有
整改，反而已揽客130余户。

巧的是，与本报前天曝光的
违规加高的仓库一样，这一顶风
违规改装者又是宁波明日化工物
资储运有限公司。

针对网友反映，鄞州区相关
部门曾就该公司的违规改装问题
三次公开做出回应。

去年 10 月 11 日，鄞州区潘
火街道第一次回应：该厂房土地
性质为工业用地，目前企业正在
装修。经现场勘查，发现该企业

“涉嫌”改变使用性质做公寓出

租，目前城管部门已发放责令整
改和接受调查通知书。

可是，近半年过去了，这幢
工业厂房继续顶风违规改装。为
此，今年 4月 22日，鄞州区自然资
源和规划分局第二次回应：位于
鄞州区百宁街与星晨路 （规划）
交界处的红色建筑，其用地性质
为工业用地，经初步核查，我分局
未收到该项目临时改变房屋用途
的规划许可申请。根据《宁波市城
市管理相对集中行政处罚权实施
办法》 第六条第一款第二项的规
定，我分局已将该案移送区综合
执法局调查处理。

5 月 13 日，鄞州区综合执法
局第三次公开回应：我局属地潘
火中队已前往现场调查，经核
实，宁波明日化工物资储备有限
公司未取得建设工程规划许可证
进行建设，根据 《中华人民共和
国城乡规划法》 相关规定，中队
已 于 2018 年 11 月 28 日 立 案 查
处，案件将依法按流程进行处
理，目前已到决定书阶段。

可是，截至上周，这一已

被立案查处的违规改装厂房竟然
改装完毕，并火热开张营业！记
者在现场看到，改装厂房的大门
上 已 挂 起 “ 富 宁 寓 · 城 市 青 年
家”的招牌。一位自称“管家”
的工作人员介绍，公寓有 35 平方
米 至 85 平 方 米 等 多 个 户 型 。 目
前，公寓的入住率超过一半，已
有租客130多户。

记者了解到，接到举报以来，
鄞州区综合行政执法局潘火中队曾
多次约谈宁波明日化工物资储运有
限公司及承租方公司负责人，告知
有关规定，明确如果工业厂房改变
使用性质，必须补办相应规划许可
手续。厂房改装完毕后，潘火中队
也曾第一时间对其招租广告进行了
拆除。但尽管如此，该公司依然拒
不整改。

据悉，下一步，鄞州区综合行政
执法局潘火中队会对该“公寓”出租
情况进行摸排，调查取证，并就工业
厂房改变使用性质这一问题进行立
案查处。这一涉事企业最后将受到
怎样的处罚？本报将继续予以关
注。

发现身边文明或不文明，请您通
过以下方式反映：

1、拨打热线81850000
2、微信搜索“nb81850”，关注

后直接留言
3、登录中国宁波网民生e点通

鄞州一工业厂房“摇身”变公寓
又是宁波明日化工物资储运有限公司！被约谈后拒不整改，顶风违规改装并揽客

违规改装，工业用房变公寓。
（方琴 摄）

本报讯（记者董小芳 通讯
员金真法） 日前，镇海法院审结
了一起合同纠纷案件。房产中介
公司在收取顾客 5 万元定金 3 日
后，告知顾客房屋不再出卖，最
终法院判决中介公司双倍返还顾
客定金共计10万元。

去年 6 月，黄女士经人介
绍，在镇海区某房产中介公司的

陪同下，看中了其代理的一处房
产，谈妥总价为 170万元，并约定
端午节前签订合同。当日，中介公
司向黄女士收取了 5万元定金，并
出具收条一份。

不料，三日后，黄女士却被告知
无法再签订买卖合同，让其另找房
屋，并拒不提供原房屋业主的姓名。

黄女士一听着了急：“千挑万
选，好不容易才看中这套房子，而
且当天就交了定金，怎么说不卖就
不卖了呢？”找中介公司交涉多次
未果，黄女士将其告上了法庭，要
求双倍返还定金计10万元。

庭审中，中介辩解，经过与房

屋业主沟通，业主对黄女士最后付
款时间和付款方式都有异议，不同
意签订买卖合同，也拒绝接收这 5
万元。中介已及时告知黄女士，业
主明确表示不愿卖房，并一直想把
5万元退还黄女士，但黄女士不肯
接受。

法官认为，当事人可以约定一
方向对方给付定金作为合同的担
保。黄女士支付中介公司 5 万元，
根据中介公司出具的收条，已明确
该款项为定金。中介公司向黄女士
收取定金后，却告知黄女士房子
不卖了，未按约履行该定金合同
担保的订约义务，依法应双倍返

还 定 金 。 最 终 ， 法 院 判 决 该 中 介
公司双倍返还黄女士定金 10 万元。

“所谓定金罚则，其实是定金
担 保 作 用 的 体 现 。 如 果 交 定 金 的
一 方 违 约 ， 那 么 违 约 方 就 无 权 要
回 定 金 ； 如 果 是 收 定 金 的 一 方 违
约 ， 那 么 违 约 方 就 要 双倍返还定
金。”法官解释，要提醒的是，定金
与订金虽然一字之差，法律性质却
不同。订金 （有的叫认购金或者预
付款） 是购房人担心看中的房子买
不到而预先交付的款项，它不是合
同的担保形式。而定金是履行合同
的一种担保形式，如果一方违约，
就要适用定金罚则。

中介收定金后反悔 被判双倍返还
法官提醒：“定金”“订金”大不同

本报讯 （记者陈章升 通
讯员张朝峰 周超超） 采摘、
入篓、装盒……昨日，随着慈
溪市横河镇 25 亩大棚杨梅正式
开摘，我市开启了年度“杨梅
盛宴”。与去年相比，今年首批
大棚杨梅的果实成熟期推迟近 5
天，虽然个头不大，但是品质
更佳，每公斤批发价约 200元。

在大棚里栽种杨梅，慈溪
果农在我市是“首吃螃蟹”。经
过多年推广试种，该市大棚杨
梅总面积已近 100亩。本周，慈
溪众品杨梅专业合作社的果农
们迎来了一年之中最繁忙的时
节，今年他们有望收获 2500 公
斤以上大棚杨梅。合作社负责
人孙佰桥说，如果晴好天气持
续，本周末这些杨梅就可以进
入丰产期。

与大棚杨梅相比，露天杨
梅采摘还需再过半个月。据了
解，受开花坐果时低温影响，
今年慈溪露天杨梅挂果量比去
年少了近三成，商品果将减产
10％ 左 右 。“ 虽 然 挂 果 量 少

了，但是杨梅的营养和品质会更
好。”我市杨梅种植专家柴春燕
说，预计慈溪首批露天杨梅在 6
月 10 日左右开摘，6 月 15 日可大
量上市。

作为我市杨梅主产区之一，余
姚也将于本周拉开杨梅采摘大幕。
根据目前杨梅长势预测，该市首批
大棚杨梅可于 5 月 25 日供应市场。

“东部产区杨梅品种以荸荠种为主，
预计6月5日左右上市；西部产区杨
梅品种以夏至红、水晶、荸荠种为
主，预计 6 月 10 日左右上市。”余姚
市农业技术推广服务总站负责人
说。

地产大棚杨梅“崭露头角”，
外地杨梅也陆续“登陆”我市水
果市场。目前，在市区部分水果
专卖店，普通品质的福建杨梅每
公斤零售价约 76 元，优质云南东
魁 杨 梅 每 公 斤 零 售 价 超 过 176
元。这两天，记者在我市部分公
路沿线发现，一些商贩打着“大
山杨梅 自产自销”的幌子，兜
售“山寨版”慈溪、余姚杨梅，
市民切勿上当受骗。

地产大棚杨梅抢“鲜”上市
每公斤批发价约200元

果农们在大棚里采摘杨梅。 （陈章升 摄）

昨天，市公交镇海公司
来到镇海务实学校，司机陈
益伟根据自己多年经验，现
场向小学生演示了公交车司
机的视觉盲区，提醒小朋友
尽量与公交车保持一定距
离，为自己留一片安全的空
间。“原来在车头下面，司
机叔叔都看不到我啊，可真
危险。”一名小学生坐在驾
驶室内模拟驾驶时感慨地
说。

（张燕 董美巧 摄）

看，这就是视觉盲区

▼公交司机在示意“盲
区”的位置。

◀小学生体验视觉盲
区。

本报讯（记者蒋炜宁 通讯
员高洋）“博博老师，我刚被同
济大学浙江学院录取了！”昨天
上午，宁波卫生职业技术学院老
年保健与管理专业主任于立博又
收到一条好消息。报告好消息的
是该校老年保健与管理专业首届
准毕业生舒茜云。让于老师欣慰
的是，该专业首届 43 名毕业生
中，除了 7名被浙江大学城市学
院、浙江师范大学行知学院、杭
州师范大学钱江学院等高校专升
本专业录取，其他同学也早早被
用人单位“预订”，其中三分之
一在养老机构从事管理工作。

3 年前，该校在全国率先开
设老年保健与管理专业，首批招
生 43 名。去年，该专业举行首
次“双选会”，20 多家长三角地

区 养 老 机 构 慕 名 前 来 提 前 “ 抢
人”。镇海区一家养老院当场与李
强等5位同学达成就业意向。

现在，该专业首届毕业生，未
毕业就全部“出嫁”，其中 14名学
生被养老机构录用为管理人员：2
名为执行副院长、2 名为院长助
理、1 名为办公室主任助理、9 名
为监护长。鄞州区怡康院院长高波
对该校学生赞不绝口，认为他们工
作积极主动，团队合作意识强，不
怕苦不怕累。

据悉，目前该校已成为教育部
卫生行指委老年保健与管理专业主
任委员单位，该校老年保健与管理
专业已成为国家创新发展行动计划

（2015-2018）骨干专业、浙江省现
代学徒制试点专业，专业建设成果
获2018年教育部教学成果二等奖。

宁波一高校
老年保健专业走俏
首届学生未毕业就被“预订”一空

本报讯（记者王珏 通讯员
梅佳燕 姚单） 这两天，镇海庄
市勤勇村举办第七届金婚老人留
念活动。5月22日上午，等待拍
照的间隙，村民王亚珍给老伴刘
兴德整理衣领。“交关高兴！我
俩这身衣服，都是特意到裁缝店
定做的，为了照片能拍得更好看
些。”早在一个月前，村老年协
会就给金婚老人派发了邀请函，
老人们都很珍惜这样的机会，早

早做好了准备。
在镇海庄市勤勇村，步入金婚

的老人都有一张纪念照，一场难忘
的集体金婚庆典。“从 1998年，村
里每三年就会为金婚老人举办集体
活动。”勤勇村老年协会的有关负
责人告诉记者，22 年来，村里为
近200对老人拍摄了结婚照。

22 年前，时任村党支部书记
的邵永华萌发了给金婚老人补拍结
婚照的想法。第一年的拍摄活动，

老人都激动不已，纷纷夸赞，认为
活动弥补了人生的一大遗憾。

如今，最早的几批金婚老人大
多已离开人世，但是勤勇村的金婚
故事，还在延续。每到 5月，村里
就请来专业摄影师为老人拍照。

“我们 1968年结婚时，只花了
不到 10块钱。”刘兴德回忆道，那
天他和妻子王亚珍花 1 元 7 角钱拍
了张结婚照，花 2元钱到东门口的
一家餐厅吃个饭，之后又花了不到

3元钱买了两双塑料鞋。此后，他们
开始了风雨同舟、相依相伴的婚姻
生活，一走就是50余年。

生活中有苦有甜，正如村里颁
发 给 老 人 们 的 “ 金 婚 证 书 ” 上 写
的：五十年同心风风雨雨相随，半
世纪牵手磕磕绊绊不悔。集体庆典
举办当天，一对对金婚老人在摄影
中 重 温 情 感 经 历 ， 微 颤 的 双 手 紧
握，脸上深深浅浅的皱纹都乐开了
花。

先后为近200对老人办金婚庆典

镇海勤勇村“金婚故事”22年不断档

徐曙光

近 日 ，
听一位朋友
抱怨：实在

拿 70 多岁的父母没辙。平时给
他们买的好多新衣服压在箱底舍
不得穿，还经常吃剩菜剩饭。为
了这些事，她平时没少和父母沟
通，父母嘴上虽然答应了，可没
过几天回家看到的还是老样子。
她想不明白，如今生活条件好
了，父母不愁吃不愁穿，为什么
还要这么节俭，经常为这些事情
和父母闹得不愉快。

现实生活中，类似的父母确
实不在少数。就拿笔者 80 多岁
的岳父岳母来说，他们为了节
约，有时候连电灯都舍不得开。
有一次我看到阴雨天室内光线不
好，就把电灯打开，可等我出去
一会儿再回来时，看到岳母正在
关灯，还自言自语道：大白天不
用开灯。叮嘱他们平时一定要少
吃剩菜剩饭，他们却说，都吃了
一辈子了，也没见有什么不好。
妻子每次回乡下临走时都要问两

老钱够不够花，都会掏出一些给他
们，可他们坚决不肯收还推辞：不
用不用，咱们农村鸡鸭自己养，蔬
菜自己种，不用买什么东西，用不
了什么钱。

父辈们这种传统的生活方式和
生活习惯，许多做子女的确实有些
看不习惯，所以会产生代沟，继
而 引 发 争 吵 ， 弄 得 双 方 都 不 愉
快。但笔者以为，对于这样过于
节俭的父母，做子女的不妨多一
些耐心和理解，他们这一代人过
惯 了 勤 俭 节 约 、 精 打 细 算 的 生
活。再说，人年纪大了，有时候
脾气也会像小孩子一样，做儿女
的千万不要动不动就跟父母论个
高低。俗话说，百孝不如一顺，作为
子女，应尽量顺着老人一些。只要
他们心里舒服、衣服干净，新衣服
舍不得穿或穿得旧一点也没有多
大 关 系 ； 只 要 剩 菜 剩 饭 没 有 变
质，偶尔吃几次也无妨。对于天底
下所有为人子女者来说，只要父母
每天能够开开心心、健康长寿，比
什么都重要。

（欢迎投稿，来稿请发民生邮
箱1871684667@qq.com）

父母的节俭儿女要体谅


